

IMPREVISION

Llegó la hora para la que nadie quiso prepararse creyendo que nunca se presentaría: la hora de la crisis. Desde que estalló la guerra se dió la voz de alarma por parte de aquellos cuyos conocimientos hacendarios y experiencia gubernamental, de que la nación debía someterse a un régimen de estricta economía. Pero esas voces cayeron en el vacío, y se continuó la vida fastuosa y cuántas veces de despilfarro. Se insistió en la economía, en el orden, pero una y otra vez se caía en el pecado de la vida cómoda, despreocupada. Siguiéron creándose plazas, aumentándose partidas, abandonándose obras valiosas en construcción, para construir las en otra forma, por otras rutas. La empleomanía creció exorbitantemente, hasta el punto de que hay oficinas que parecen sitios de tertulia, en donde por abundar el personal el trabajo escasea. Así fuimos de tumbo en tumbo, sin orientación, como la cigarra de la fábula, pasamos alegres el verano entero y hoy llega el invierno, crudas realidades que debemos afrontar sin un plan, sin un método.

Un crecido déficit, disminuidas las entradas fiscales, sin exportaciones y pronto sin medios de exportar lo poco que producimos, ese es el inmediato porvenir que se nos presenta.

Y que solución buscamos? La menos acertada y menos recomendable, un nuevo presupuesto. Y para qué? Para cubrir nuestras necesidades por breves minutos, atándonos aún más a Washington, aumentando las cargas de la deuda nacional, ya de suyo pesadas y gravosas.

Luego? No podemos preverlo. Los horizontes se cierran y no brilla el menor rayo de esperanza. No somos pesimistas. Pero la verificación rápida de los acontecimientos que vienen sucediéndose, es la mejor experiencia que tenemos. Desde el principio de la guerra, nos contamos entre los que clamaron por una organización, por una metodización de gastos, por un recorte prudente de las partidas innecesarias. Pero todas esas voces fueron apagadas por un optimismo necio, sin fundamento.

La hora ha llegado, salvemos lo poco que acaso quede, sometiéndonos a disciplinas urgentes e ineludibles: economía, orden y prudencia.

PANORAMA INTERNACIONAL

La conquista de Creta una sorpresa para el mundo—Por qué camino se llegará a Suez?—China ya no distrae al Japón—Mayo, mes funesto para la marina mercante Británica.

Creta

Cayó en poder de los alemanes. Su importancia estratégica es enorme para dominar todo el Cercano Oriente. Así lo han comprendido los alemanes como los británicos. Aparte de ese valor, la conquista de la isla ha sorprendido al mundo por las nuevas tácticas empleadas. Los paracaidistas han entrado definitivamente como un elemento imprescindible dentro de la táctica ordinaria de la guerra. Se ha demostrado también que la aviación tiene la última palabra en tierra y en el mar; la flota, por potente que sea, no es efectiva con una buena aviación en frente.

A dónde irá ahora Hitler?

Ya están haciendo pronósticos sobre los nuevos rumbos del invencible ejército alemán. Chipre? Malta? Siria? No sabemos qué camino tomará para llegar a donde debe ir, esto es, a Suez. En Siria se emprenderá la lucha muy pronto. Los franceses están decididos a oponer toda su resistencia contra la bien planeada agresión de Inglaterra. Esta últimamente se esfuerza por medio de una propaganda insolente hacer creer que si va contra Siria es por que se a convertido el mandato francés en una posesión alemana

y nos cuenta que allí hay miles de soldados alemanes ingresados como turistas, que los alemanes cuentan con 400 aviones, etc. Pero es inútil, la agresión descarada se produjo desde que la bombardearon los ingleses, como lo han hecho con otras ciudades abiertas del Norte de Africa. Después de Chipre, será Siria la etapa interesante de la marcha contra el Canal de Suez.

El Japón y los EE. UU.

El discurso de Roosevelt ha tenido la virtud de poner en claro los inquebrantables propósitos del Japón en la hora presente. Quiso el Sr. Roosevelt no tocar el problema del Pacífico, pero el Japón lo comprendió. Y se desvirtuó todo lo que el Presidente dijo. Como protesta o desahogo contra las declaraciones japoneas, se anunció la próxima partida de unos miles de pilotos norteamericanos a China. Pero en China la guerra se va reduciendo en una mitad por la intervención de Rusia, de modo que ya China no va a servir para distraer al Japón como ha pretendido desde hace tiempo la nación norteamericana.

Pérdidas navales

El mes de mayo ha sido el más funesto de todos los meses para la marina mercante de los aliados. Las pérdidas sufridas durante el mes de mayo suman 746,000 toneladas. Sin contar las ocasionadas por las minas sembradas por todos los mares. Esta torva estadística no puede enmendarse con la ingenua noticia que intencionalmente nos llega de Nueva York acerca de la producción naviera estadounidense. Porque no se trata por ahora más que de un deseo, y no de un hecho.

Vida interna alemana

Alemania está actualmente empleando aproximadamente DOS MILLONES de obreros extranjeros. Y esta cifra aumenta constantemente. Sin obreros voluntarios. Entre ellos hay unos 45,000 franceses, contribuyendo así a aliviar el para forzoso de la nación gala. Por una excepción, se les concede a los obreros extranjeros poder mandar a sus familias fuera de Alemania, sus aborros.

ca se presta a ello perfectamente. Además, ella es pávulo a la imaginación desahogada y revela maravillosamente de la tarea de pensar en lo que se dice. Semejante incontinencia verbal no puede, sin embargo, disimular del todo el casi manifiesto y atroz divorcio del espíritu público respecto a la realidad nacional. Esta realidad nacional, señaladamente con los crudos relieves con que se presenta estos días, está abandonada por completo. Quién se preocupa de dar luz o de contribuir de alguna manera decorosa, desinteresada e inteligente a la solución de los problemas candentes que la guerra actual ha puesto sobre el tapete de nuestra vida nacional? Por ejemplo, el problema del suministro de los mercaderías tanto de importación como de exportación—si algo se exporta—ha adquirida una gravedad singular en los días de la semana anterior. Todavía no hemos leído una sugerencia que pueda orientar a la opinión pública si no es una nota de algún plan que el gobierno trae entre manos. Pero todo lo que se ha escrito y dicho en torno de semejante problema es...

Las grandes victorias derrotas de Inglaterra

Para refrescarle la memoria a los inventores de triunfos navales de Inglaterra, reproducimos el dato oficial del resultado de la batalla librada en aguas del Skagerrak el 31 de Mayo de 1916, entre la escuadra inglesa y la alemana, según telegrama despachado de Guatemala, el 5 de Junio del mismo año, para la colonia de aquí, que pone en evidencia que entonces como ahora, la gran flota de su Majestad Británica, ha sido terriblemente castigada por los barcos y aviones germanos, en donde quiera que se han enfrentado.

“Oficial.—Ingleses conceden haber perdido en batalla naval del 31 de Mayo los siguientes cruceros:

Acorazados

Queen Mary.....	27,000 Tns.
Infatigable.....	19,000 »
Invencibles.....	17,000 »
Defence.....	14,000 »
Black Prince.....	13,000 »
Warrior.....	12,000 »

Total..... 102,600 Tns.

Además 6,000 soldados y 322 oficiales.—Niegan haber perdido Warspite, de 29,000 toneladas.

Los alemanes perdieron

Pommern.....	13,000 Tns.
Wiesbaden.....	3,000 »
Elbing.....	3,000 »
Fraunlob.....	2,600 »

Total..... 21,000 Tns.

Además 2,000 hombres’.

Este telegrama está firmado por el Ministro Alemán en Guatemala.

Júzquese ahora quien ganó aquella histórica batalla. Para hundir al acorazado Hood, el barco insignia de la gran flota de su Majestad Británica, que se había enseñoreado de las aguas de todos los océanos y de todos los mares, cortando con el filo de su quilla la libertad de la navegación por los barcos de otras naciones, a las que le dictaba su ley, le bastó al “Bismarck” un solo disparo a dieciocho kilómetros tres cuartos de distancia, que lo partió en dos pedazos, como si hubiera sido de papel; en tanto que para cazar al Bismarck, después de de varios días de persecución, Inglaterra movilizó casi toda su flota de mar y aire, sufriendo ambas, pérdidas y averías.—Esto conduce a la conclusión lógica, de que si en vez de uno, hubieran sido cuatro los barcos alemanes, la persecución inglesa no habría sido posible, por falta de flota.

Mr. Roosevelt proclama airado la “libertad de los mares”.—No sabemos qué dirá Inglaterra; pero en todo caso es fácil que la consiga, con solo suprimirle la ayuda.... De otro modo tendrá que esperar a que los submarinos y Stukas alemanes, limpien las aguas de los barcos indefensos.—Es verdad que según las ingenuas lamentaciones de Lord Halifax, la Gran Bretaña ya no recibe la ayuda de Mr. Roosevelt, que en un principio la mejoraba un poco, porque también se va a Puerto Pique; pero igualmente la es, que ella—la ayuda—distrae tiempo a los alemanes en su libertadora tarea de limpieza de las aguas, de los corsarios ingleses, que por más de un siglo han sido sus dueños y señores, hasta indignar al Presidente de Norteamérica, que hoy reclama la libertad de esos mismos mares.... para poder acercarse a las playas de la vieja Albión.

Si a Mr. Roosevelt se le antoja ahora, pedir la libertad de los seres humanos que Inglaterra tiene esclavizados en los 40,000,000 de kilómetros cuadrados que domina, va a parar en aliado del Eje....

JACOBO REY

El último discurso de Mr. Roosevelt

Mr. Roosevelt no ha podido prescindir tampoco en su último discurso del argumento que pretexto la supuesta invasión alemana a los litorales americanos. Ha sido el nervio de su pobre discurso. Como lo ha sido de todos sus discursos, salvo en los que pronunció en la campaña electoral de la que salió victorioso. Entonces no era prudente acentuar el módulo sobre ese tópico orque el hacerlo traía consigo el prometer la intervención activa del pueblo estadounidense en la guerra. Y

El Sr. R. Brenes Mesén y el SEMINARIO

Cada vez con menos frecuencia sale a la prensa el Sr. Brenes Mesén. Las experiencias que ha tenido le han debido de aconsejar ese doloroso retiro. Pero a veces más imperio tienen en él los prejuicios que las lecciones de la vida. Todavía no se resigna a ser un ciudadano e intelectual liquidado. Y ayer en el “Diario de Costa Rica”, apuntalando su firma con el miserable refuerzo de la Acción Democrática Costarricense, sale al público con un manojito de hierbas ácidas ceñidas por su permanente anticlericalismo de incrédulo y, sobre todo, de masón.

Según él, el Seminario es un foco de propaganda nazi, un centro desde donde se irradia esa propaganda en Costa Rica. Y concluye que el Sr. Arzobispo es el que dirige esa propaganda. Después de narrar con un nerviosismo vacilante, como quien no sabe lo que debe decir, las peripecias de esos detectives figones y celestinescos acerca de las actividades supuestas del Seminario, llega a descubrir que en Costa Rica se reparten boletines de propaganda nazi y que en el Seminario existe una es-

tación de radio. Lo cual lo sabemos todos. Y sabemos de dónde proceden esos boletines y poco perspicaz debe ser el señor Brenes Mesén si lo ignora, y sabemos cual es el papel en el Seminario de esos aparatos de radio. Lo que no consigue ese señor demostrar es que del Seminario sale esa propaganda aunque diga que no entra a pie o en bicicleta un muchacho a la caída de la tarde, y demás pamplinas. Y es lo único que debió probar. Y es lo único que jamás podrá probar. Aunque traiga todos los agentes del Departamento de Estado y despliegue todos los cadetes carlistas. Porque el Seminario no se ocupa de esas cosas, ni tampoco el Sr. Arzobispo; lo oye pobre intelectual metido a acusón?

Lo que demuestra palmaria-mente es su rencor y masónicas intenciones contra el clero costarricense sin olvidar su más alta dignidad, el Sr. Arzobispo. Y esto tampoco es nuevo, que hace tiempo lo teníamos comprobado. Hasta sospechamos que con un pretexto tan banal y de mentidero arrabalesco quiere el señor R. Brenes Mesén resarcirse de la confusión en que lo metió un digno sacerdote en la famosa discusión de la masonería de Pío IX. Porque hay humillaciones que nunca se olvidan y ridículos que nunca olvidamos.

So del DIA

La realidad nacional y la política

Un observador imparcial que se dedique a pulsar las inquietudes nacionales del momento, ha de descorazonarse por necesidad. La política internacional, la del país, la local, merece de la actividad de nuestros ciudadanos toda preferencia. Todos somos políticos. Se comprende que la política merezca toda clase de complacencias por nuestra parte ya que es algo tan dúctil, tan esfumado y tan impalpable, que con poco esfuerzo satisfice al apetito más immoderado de nuestro carácter: El deseo de hablar, la repugnancia por el callar. El deporte de la garrulería es el deporte favorito. Y la políti-

esto, francamente, había que evitarlo a todo trance. Pero ahora, aquellas trabas se han desvanecido. La invención puede ponerse de nuevo en curso.

Después de manosear ese supuesto e inminente acontecimiento de la invasión alemana con tanta frecuencia, tenemos derecho a que se nos demuestre la realidad del peligro y de su inminencia. Sin embargo, no se ha demostrado; siempre se nos sirve la afirmación escueta, sin pruebas, sin visos de probabilidad. En estos últimos días y a base del cambio de la política internacio-

nal de Francia, se ha presentado el caso de la Martinica y de otras islas como posibles bases alemanas. La posibilidad de la agresión alemana por lo que se ha dicho ha tenido que relegarse a segundo término, porque en primer término se ha puesto la agresión—a cada cosa con su nombre—se ha puesto la agresión americana. Y no sólo a las legítimas posesiones francesas, sino también a las legítimas posesiones portuguesas y españolas. La invasión alemana es un instrumento de pro-

Pasa a la Página Cuatro

En veinte siglos el pueblo judío fragmentado se arrastra en anillos de oro de sierpe estigmatizada y escupe veneno contra la civilización cristiana

Es el Comunismo con la Judeo-Masonería el triunvirato contra el Imperio soberano de Jesucristo
(Continúa)

EN LAS NACIONES ANDIMOPLATENSES

No nos dejemos ilusionar con la falsa idea de que la tal sierpe tenebrosa y de anillos de oro, tatuada con la hoz y el martillo se arrastra en tan repugnante culebreo allá muy lejos, por los hogares de las estepas orientales de Rusia.

También las regiones de los Andes del Plata están mancillándose con las viscosidades del vípero judeo-masónico-comunista.

La raza deicida en aquella oleada de judíos bolcheviques, llamados aquí "judíos maximalistas", y que a principios de siglo se desbordó por las márgenes de Plata y sigue en crecida, fue evolucionando hasta ser el Partido Comunista, Sección Argentina de la Internacional Comunista, que actúa en armonía con todos los partidos comunistas de Sudamérica. Y con representantes de todas las Repúblicas sudamericanas organizó la Confederación Sindical Latinoamericana, dependiente de la Internacional Roja de Moscú.

Cifándonos ahora lo más posible a nuestro asunto de la calamidad pública del comunismo judeo-masónico precisamente contra las familias andinoplatenses, no cerramos los ojos a la realidad alarmante; a nuestro lado bullen 'células de fábrica, de calle, de escuela'; 'grupos de pioneros', integrados con pequeñuelos de los conventillos y de las escuelas judías.

Normas definitivas son las dictadas por estas naciones por el Comité Central de la Federación Juvenil Comunista, dirigidas a atacar con su corrosivo los capullos del jardín familiar: Una de las más grandes necesidades? se dice allí, es combatir entre los niños el opio de la religión; inculcar a los niños el odio y el desprecio por la religión y por el clero; explicar el sentido de las fiestas de navidad, año nuevo y reyes, que la burguesía celebra excluyendo de ellas a los niños judíos y a los hijos de los obreros y demostrar claramente la fábula hipócrita de los magos. Es necesario compenetrar a los grupos infantiles iniciándolos en las luchas de clase.

Baste lo apuntado para entrever la calamidad pública del comunismo judeo masónico serpeando entre familias que nos rodean, y hacer que suba de nuevo nuestra oración mensual: Os pedimos, Señor, por las familias que por esto más sufren.

EL ESPÍRITU INMUNDO

El espíritu de costumbres corrompidas se hace calamidad pública adquiriendo carta de ciudadanía en las naciones y tratando de unirse con vínculos de consanguinidad a todas las familias sin excepción, aun a aquellas que se dicen y quieren ser cristianas, que se dicen y quieren ser de limpias ejecutorias por la nobleza de su moralidad.

Se viste a medias el espíritu inmundo, enemigo de Jesucristo, con la moda libre, y se nutre con la literatura vil, y fascina con el arte depravado, y conmueve con la música morbosa, y escandaliza con la palabra de doble sentido, y arrastra con el ejemplo inmoral.

Y así no uno, sino muchos espíritus inmundos entran en los hogares de nuestras familias disfrazados con las modas de las hijas, las novelas de los adolescentes, el arte del cine, revistas, cuadros y esculturas, la música de la radio.

Es el caso evangélico. Aquel espíritu sucio que en el litoral geraseno clamaba: ¿Qué tengo yo que ver contigo, Jesús, Hijo del Altísimo? era en realidad toda una legión de espíritus inmundos. Y esos mismos espíritus de inmunda legión, que al imperio del divino Nazareno se incorporaron a los animales [de una piara, se encarnan hoy en los miembros de innumerables familias.

¿De la nuestra también? Padres de familia: ¿cuál es vuestra moral íntima de esposos?; ¿cuál las amistades y diversiones de vuestros hijos?; ¿cuál el sesgo de vuestras hijas en la tertulia y en la playas?; ¿qué espíritu alienta en vuestra vida práctica?; ¿Es en verdad el espíritu de Cristo? ¡Enhorabuena y adelante!; ¿Es por el contrario el espíritu inmundo? ¡Ah, que vengan entonces el Nazareno de sandalias peregrinas por las arenas de Gerasa, el manto oriental y amplios pliegues, en cuya frente fulgura la Divinidad, y diga a los miembros manchados de vuestro hogar: Exi, spiritus inmundus, ab hoc homine! ¡Sal, espíritu inmundo, de este joven en cuyo corazón han encendido un volcán de lava arrasadora de toda virtud; sal de esta hija de familia, donde has hecho hozaduras que son sepulcros de lirios y azucenas; sal del corazón de este esposo, que es guarida de deseos homicidas empeñados en cegar las fuentes de la vida! Exi! ¡Largo de aquí!

Y la raíz de este mal. ¿Dónde está? ¿Dónde la raíz



Una preciosa innovación:

En el nuevo empaque de celofán recibe Ud. ahora también tabletas sueltas de Adalina, el acreditado remedio contra el insomnio y la nerviosidad. Cada tableta está envuelta en celofán, no se desmenuza y se puede llevar en el bolsillo en perfectas condiciones higiénicas

ADALINA
contra insomnio y nerviosidad
BAYER
SI ES «Bayer» - ES BUENO

Acción de gracias

Doy infinitas gracias a la VIRGEN del ROSARIO y a SANTO DOMINGO por un favor concedido.

Margarita Aguilar A.
de San Pedro de Montes de Oca

Margarita Aguilar A.
de San Pedro de Montes de Oca da infinitas gracias a SOR MARÍA del ROSARIO por un favor concedido.

Doy infinitas gracias al SEÑOR de la MISERICORDIA y a la REINA de los ANGELES por un favor concedido.

Margarita Aguilar A.
de San Pedro de Montes de Oca.

El Aguila...

Este nombre, me hace evocar el recuerdo mitológico de que las águilas, cogen a los aguiluchos cuando están en el nido, entre sus garras y se elevan a lo más alto del cielo, y los exponen a la luz brillante del sol; si los aguiluchos miran con los ojos fijos y brillantes al astro rey, los reconocen como hijos y los cuidan y defienden hasta que sean

fuertes y puedan volar por encima de las nubes; si no pueden mirar fijos al astro rey, los sueltan en el espacio, para que se estrellen en el suelo, porque no son sus hijos.

Y ¿por qué quiso mi estimable amiga poner el nombre de "Aguila" a su Botica?

Mujer inteligente y laboriosa a la Página CUATRO



LONGINES

Ecós de Sociedad

MISA DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD EN EL CARMEN

El próximo domingo, día de la Santísima Trinidad, habrá una Misa Solemne, con sermón y voces, a las 8 horas, en el Carmen.

El Sr. Cura de esa parroquia nos encarga avisarlo así, a los numerosos devotos de la Santísima Trinidad.

LA SALUD DE DON ELADIO PRADO
Con profunda pena nos hemos enterado de la enfer-

medad en que ha caído de cuidado, nuestro particular y respetado amigo don Eladio Prado.

Su estado de salud ha provocado ansiedad general y nosotros pedimos oraciones por la salud del ilustre católico y benemérito ciudadano.

MISA DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD EN LA MERCED

El domingo próximo, habrá una misa solemne en la parroquia de la Merced, en honor del primero de los

Por la higiene de nuestra política nacional

(Idearim de OMAR DENGÓ)

Los maestros, cuando son grandes, geniales y libres de toda concupiscencia mundana, poseen eterna vigencia. Omar DENGÓ, la gran figura nacional, nos habla desde su sepulcro con la misma claridad que cuando en vida, gracias a sus inmortales obras, Oigamos su desapasionada y autorizada voz.

No soy creyente de la política. Estoy tan lejos de ahí, como de Mahoma. Si fuera posible realizar una política superior, en ella pondría devociones. Pero creo que de participar en la mezquina política que nos rodea, debemos tratar de hacerlo con nobleza.

... Soy ciudadano costarricense y he tenido oportunidad de apreciar la significación de la política. Más de una vez he estado

a punto de afixarme entre sus farsas. No soy siquiera devoto, en realidad, de nuestras maneras de hacer gobierno, dentro de las cuales tanto predominio conquista, transgrediendo conveniencias nacionales, la mediocridad de todos los valores.

La democracia misma, considerada en sí y en su ESTADO ACTUAL, me inspira menos confianza cada vez, muy a mi pesar. Sobre todo, después de ataques que juzgo formidables, como el de Henry Adams, por ejemplo. Sin contar los mil clamores de inconformidad que irrumpen del mundo.

Confío poco en instituciones. Confío más en los hombres. No creo desde luego, en la posibilidad de gobiernos ideales. Creo en los gobiernos mejores que otros, vale decir, en los gobiernos aceptables. No consigo deslindar el gobierno del medio en que actúa, como no consigo aislar a éste del habitat, ni de su raza y tradición histórica. Cuando mil y mil y mil ciudadanos MIRAN LAS FUNCIONES PUBLICAS COMO OPORTUNIDADES DE TRAFICO CODICIOSO, bien 'es va a los gobiernos mejores si logran sustraerse siquiera un poco a la presión de ESE AMBIENTE DE PIRATERIA.

He de añadir que prefiero los hombres de Estado a los simples políticos. En Costa Rica incurrimos en frecuente confusión a ese propósito, sin duda por escasez de los unos y abundancia—ya parasitaria—de los otros. En los primeros hay respeto por principios y visión de problemas de gobierno. En los segundos, o nada hay de eso, o lo que es quizás más grave, hay una disimulada y acomodaticia visión de principios. Es más peligroso el político disfrazado de idealista, que el político sin antifaz. Porque aquel desacredita la función de las ideas.

De suerte que mientras yo no sea habitante de la

LA EPOCA
Director
Guillermo Angulo M.
TELEFONO 4062 — AP. 1031
Costado Oriente del Palacio de Justicia San José - Costa Rica

grandes misterios de nuestra sacrosanta Religión, el de la Santísima Trinidad.

La misa será a las 10 hs. a. m. y predicará un distinguido orador sagrado.

DUELO EN CORONADO

Ha fallecido en San Isidro de Coronado el estimado señor don Raimundo Soto; descoló como hombre de trabajo y servicial, con lo que captó amplias simpatías. La demostración del pesar que causó su desaparición se comprobó en quienes lo fueron a despedir en la última morada.

Enviamos nuestro testimonio de pesar a la estimable familia doliente, y muy en especial a su hermano don José Soto, doña Amelia Mora de Soto e hijos. Paz a sus restos.

Decid al Santo Padre

En la "Semana Pedagógica" organizada recientemente en Madrid por el R. P. Enrique Herrera S. J., el Director de Enseñanza Primaria y Secundaria Nacional, don José Pemartín, dirigiéndose al Nuncio Apostólico de Su Santidad, dijo lo siguiente: «Decid al Santo Padre que el Gobierno español organizará todos los grados de educación en completo acuerdo con las doctrinas y disposiciones de la Iglesia Católica».

Un huracán de aplausos saludó esta manifestación.

luna, quiera o no, ya de cerca, ya de lejos, alguna preocupación me causan las actividades políticas de mi país, si bien siento una invencible antipatía hacia la mayor parte de los procedimientos que la política emplea. Se diría que en La Celestina están pintados de mano maestra.

Confieso que las funciones pueden ser seductoras, pero que los puestos no me tientan. Y aquí, generalmente sólo se trata de puestos. Tanto es así, que son muchos los hombres de los cuales sabemos que una vez terminado un período presidencial, terminan también, definitivamente, su incolora actuación pública. Es el mismo caso de ciertos hombres de confianza de las casas presidenciales, de quienes suelo decir que me hacen la impresión de las chimeneas, que una vez trasladada la cocina, ningún papel quedan haciendo sobre el techo, por más erguidas y encumbradas que estén. Ya no hay modo que siga saliendo humo por allí!



Tito creyó haber perdido un día

«Amor y delicia del género humano», llama Suetonio al emperador Tito, y sin duda merece el hijo de Vespasiano tan honroso como largo sobrenombre, pues el autor de la «Vida de los doce Césares» no se distinguíó, ni mucho menos, por la dulzura con que hubo de tratar a sus biografiados. Tito, aunque soberano y del romano imperio, era una buena persona. ¡Casualidades que ocurren casualmente por casualidad!

Breve fué su paso por la soberanía imperial romana; pero Tito supo aprovechar el tiempo para el bien y que para el mal le faltase. Sólo puede reprochársele, de toda su gestión en el poder supremo, que no castigara las perfidas de su hermano Domiciano. Tal su único delito. Delito de generosidad, de benevolencia, de amor...

Y, en cambio, compensando la contraria suerte, que desató entonces sobre los pueblos de su dominio la erupción del Vesubio, destructora de Pompeya y Herculano; el incendio de Roma, devorador de la biblioteca de Augusto, dos teatros, seis templos y medio millar de casas, y la peste letal, cuyos estragos en toda Italia hizo las víctimas por millones, el buen emperador supo gobernar de modo tan extraordinario, que se consideró su reinado próspero y feliz.

Inflamado de caridad, acudió con mano piadosa al remedio de todas las calamidades. Los míseros supervivientes de las destruidas ciudades de Campania recibieron las cantidades que iban al fisco por toda clase de contribuciones durante el año. Las ruinas del incendio de la capital se cubrieron por cuenta del imperial tesoro de magníficas edificaciones, terminándose también a costa del emperador las obras del Coliseo y de las Termas. Y cuando vió agotados todos sus recursos, llegó Tito, para socorrer a las criaturas huérfanas por la peste, hasta el extremo de vender sus fincas, sus muebles y sus joyas.

Justiciero y generoso como emperador, era como hombre cariñoso y simpático. En su trato, la cortesía, la gracia y la dulzura fueron las determinantes. Se esforzó siempre en que cuantos le visitaban quedasen satisfechos de él, pues acostumbraba a decir que «nadie debe salir descontento de la audiencia de un príncipe». Así, como hombre y como emperador, fué Tito bueno.

Muy bueno! Encarnación misma de la bondad. Realizar el bien, pública o privadamente, constituyó su

Pasa a la PAGINA 4

EL COMUNISMO, NUESTRO ENEMIGO

Un sistema cínico en un régimen de feroz antihumanismo

De todo lo que llevamos dicho hasta aquí en la serie de artículos que hemos dedicado al problema del comunismo exponiéndolo de una manera serena y objetiva, podemos sacar algunas conclusiones que sean claro exponente de la ferocidad y del cinismo que implican sus procedimientos.

Los teóricos del comunismo sostienen impertérritos con su peculiar frescura cínica algunas conclusiones bien merecedoras de ser tenidas en cuenta por todos: Una, que la dictadura del proletariado no puede ser una completa democracia;

«la dictadura del proletariado tiene que ser democrática en cierta manera nueva —para los mismos proletariados y para los desheredados en general, y dictatorial en cierto sentido nuevo contra la burguesía» (Lenin). Hablar de democracia pura, de democracia perfecta, de igualdad universal y de otras lindezas semejantes, no es otra cosa que armar mamparas burguesas para ocultar el hecho indubitante de que la igualdad entre los explotadores y los explotados es imposible.

La teoría de «democracia pura» fue inventada pa-

ra esconder las llagas del capitalismo imperialista y dar a éste mayor fuerza en su lucha contra las masas explotadas. En cambio, bajo la dictadura del proletariado, la democracia es democracia proletaria, la de la mayoría explotada a base de la restricción de los derechos de la minoría explotadora y dirigida contra esta misma minoría.

Otra conclusión: La dictadura del proletariado no puede venir como resultado de un desarrollo pacífico de la sociedad burguesa y de su democracia; solamente puede advenir como resul-

tado de la destrucción de la máquina del Estado burgués, de su ejército, de su administración y de su policía.

Según los pontífices del comunismo, la dictadura del proletariado presenta tres facetas que la complementan: 1) La utilización del poder del proletariado para la supresión de los explotadores, para la defensa del país, para la consolidación de los lazos que deben unir a los proletarios de todo el mundo y para el desarrollo y la victoria de la revolución comunista de todas las naciones.

Pasa a la Página Cuatro

ECOS DEL HOGAR

SECCION A CARGO DE LA SEÑORA PROFESORA DOÑA ETILMA DE ROMERO
¿Por qué las naranjas son buenas en las enfermedades?

1° Las naranjas curan el estreñimiento, porque son laxantes.

2° El zumo de naranjas cura la diarrea, porque desinfecta el colón.

3° Las naranjas curan la diabetes, por los álcalis que contienen.

4° Las naranjas curan los catarros y las bronquitis porque limpian.

5° Las naranjas curan el mal del hígado, porque lo descongestionan de venenos.

6° Las naranjas curan la uremia, por su riqueza en sales químicas.

7° Las naranjas curan la inapetencia, porque son estimulantes de las glándulas digestivas y, especialmente del estómago.

8° Las naranjas curan la enfermedad infecciosa, porque desinfectan y eliminan de la sangre las bacterias y microbios.

9° Las naranjas curan los tumores, porque queman el pus virulento.

10° Las naranjas curan los dolores de cabeza y las jaquecas, porque despejan de malos humores a la sangre del cerebro.

11° Las naranjas curan el mareo, porque «centran el estómago».

12° Las naranjas curan el reumatismo y la ciática, porque destruyen el ácido úrico.

13° Las naranjas curan el tifus y las fiebres altas, porque son oxidantes y febrífugas.

14° Las naranjas curan las anginas y difterias, porque desinflan la garganta.

15° Las naranjas curan la tuberculosis, porque desintoxican al organismo.

16° Las naranjas curan la piorrea, porque desinfectan la boca y la sangre.

17° Las naranjas curan la anemia y el escrofulismo, porque destruyen los malos humores de la sangre.

18° Las naranjas curan el insomnio, porque despejan los nervios.

19° Las naranjas curan las arenillas y los cálculos, por que son oxidantes y diuréticas.

20° Las naranjas curan el asma y la tos, porque desinflan los bronquios y el pecho.

21° El zumo de naranja, tomado en cantidad, destruye la grasa y cura la obesidad.

22° El zumo de naranjas, calma los nervios.

23° El zumo de naranjas, rebaja el vientre.

24° El zumo de naranjas regulariza el ritmo cardíaco.

25° El zumo de naranjas, despeja el cerebro.

26° El zumo de naranjas, calma el temperamento alterado.

Pasa a la Página Cuatro

Buena noticia para los agricultores

Avisamos que por haber importado varias partidas de ingredientes fertilizantes cuando los precios eran más bajos todavía, estamos en condiciones de suministrar abono completo **INTEGRO**, en partidas grandes o pequeñas a precios muy razonables. El abono completo **INTEGRO** es de efecto rápido y sostenido y se usa más o menos en las siguientes proporciones:

150-200 Kgs. por manzana de arroz o frijol;

200-400 Kgs. por manzana de maíz, caña, papas, verduras;

100 Kgs. por 2000 matas de tabaco.

El abono completo INTEGRO lo

Vende **F. REIMERS & CO.** - San José, al contado o con facilidades. Haga sus encargos ya.

OYENDO A Mr. ROOSEVELT

Ya teníamos curiosidad de oír el anunciadísimo discurso de Mr. Roosevelt que por fin fue pronunciado, en los últimos días de mayo pp.do., a la vera y al calor de la chimenea. Es por esta circunstancia que alguien dijo que le había resultado ahumado. Pero en cambio los fervientes partidarios de John Bull que se la pasan en el Corredor Polaco estrando el pescuezo para leer en las pizarras, aseguran que el discurso fue portentoso; algo igual a las Tablas de la Ley leídas por Moisés desde las alturas del Sinaí; para ellos la majestuosa palabra de Mr. Roosevelt fue acompañada también por los relámpagos, rayos y truenos de que hablan las Sagradas Escrituras... Sin embargo, a Mr. Churchill y a los millones de ingleses bloqueados en las Islas Británicas, en situación ya insostenible y desesperada, les ha causado tristeza y honda decepción el discurso de Mr. Roosevelt porque esperaban ansiosos lo que ellos erradamente creen que los puede salvar de esta espantosa catástrofe: una declaración de guerra franca y categórica de los Estados U-

nidos contra Alemania; pero como su gravísimo estado y desesperación no les permite ya seguir fingiendo bienestar y fortaleza y piensan tan sólo en lo que a ellos les interesa, los Ingleses se olvidan de que todo pueblo necesita tener causas muy poderosas y justas que sacudan y hagan vibrar fuertemente el espíritu de sus ciudadanos para declarar una guerra y lanzarse a la matanza y destrucción de todo. Se adivina que Mr. Roosevelt no encuentra todavía las razones capaces para convencer y electrizar a su pueblo en sentido de que se lance a la agresión contra países que hasta ahora no han hecho otra cosa que demostrar al genuino pueblo americano, su constructiva colaboración y su amistad. Teme el astuto y belicoso Presidente que la inmensa masa ciudadana cuyo sagrado destino se encuentra hoy pendiente de su poder dictatorial, rechace la guerra que él quiere imponer o que aceptándola y lanzándose a ella sin el fervor y entusiasmo sinceros que emanan de una plena convicción, le ocurre lo que le acaba de pasar a Francia, tienen

do él y los demás culpables instigadores que sentarse después en el banquillo de los acusados. Es lo cierto que el viejo y rayado disco que nos ha vuelto a sonar Mr. Roosevelt, cada día se oye con más desconfianza en América y logra menos conmovir y despertar el espíritu guerrero del pueblo yankee quien ha aprendido a apartar la paja del grano y ya no cormulga con ruedas de carreta.

Oyendo el ampuloso discurso, se recibe la impresión de que Mr. Roosevelt se está imaginando en estos trágicos momentos, que él es el árbitro del mundo entero por exclusivo derecho propio;—el jefe supremo o representante nato de todos los países del continente americano; el Júpiter Tonante que amenaza con voz de trueno a los míseros mortales, en una palabra, el ungido por Dios o Dios mismo, regulador del Universo. Y así lo estamos viendo trata de imponer su voluntad a los europeos, a los asiáticos, a los africanos, a los países americanos a quienes considera soldados de su regimiento obligados a apoyar ciegamente sus sueños de dominación univer-

sal, así como la insaciable codicia y ambición de Yankinlandia. Ya la fórmula de Monroe de «América para los americanos» (del Norte, quiso decir) le resulta estrecha y deficiente a Mr. Roosevelt y de hecho la está sustituyendo por la de «el mundo para los norteamericanos»; y cuando más tarde le to, que ejercer el cuarto período presidencial, quizás el mundo le va a parecer muy pequeño y se le ocurrirá establecer la nueva fórmula de «el Universo para los norteamericanos». Entonces, desde la cumbre de su descomunial grandeza, le harán la impresión de infelices cangrejos todos los personajes que el mundo ha consagrado como «grandes hombres», inclusive Jorge Washington a quien llegará a considerar como un pobre hombre que apenas pudo merecer de sus concludadanos un segundo período presidencial.

Da gusto oír a Mr. Roosevelt cuando lleva la voz más alta en los coros que a menudo entonan en alabanza a la democracia y la libertad, todos los que se llaman demócratas en este y otros conti-

Pasa a la Página Cuatro

EL AGUILA

Viene de la Página Dos

riosa, hábil para las letras como para las farmacopeas, sus menurjes, y condimentos de pastillas perfumadas que compran los novios y no compramos los cristianos; y todo le sale bien, a la excelente y bien adiestrada farmacéutica a quienes todos estiman y todos alaban y nadie malquiere, porque no se puede malquerer a quien prepara medicinas que curan los dolores del cuerpo; y cuando el cuerpo está sano, el espíritu se torna alegre y decididor; valiente y conquistador de corazones y de pueblos...

Los farmacéuticos, son huraños, adustos, malhumorados y viven rabiando de tanto estar con balanzas finas, cuando ellos son tueros o atarnatados... las farmacéuticas, son compasivas, cuidadosas, escrupulosas de no envenenar a un prójimo, por un descuido en recetas con venenos, como son todas las recetas de médicos, que a tantos infelices tienen "volando espaldas", sin alientos para reclamar sus fueros, o quejarse de su incómoda posición...

Las farmacéuticas son atentas, listas, amables y cuidadosas en elaborar sus pócimas, con afán de ser bien estimadas por su inteligente actuación medical.

Así es la farmacéutica de "El Aguila"; que dan ganas de ir cada día con una receta; si no fuese, porque, se necesitaría ir medio enfermo, por ver a una amable criatura, fuera "la razón de la sin razón"... que decía don Quijote a Sancho, o Sancho a don Quijote, que lo mismo da, porque ambos fueron "simples de corazón y escasos de entendimiento".

Y no estando enfermo, hay que atenerse al cuento viejo: Cada día, ni a la puerta de tu tía... "porque infundirás malicia de necesidad o falsía".

Quédese, el "Aguila" Cuadal, en el nido de la montaña dolorosa; que por mí, no tengo alientos para subir a la montaña, ni menos para escalar las nubes donde se pavonean orgullosas las águilas, desafiando los rayos del sol y la cólera de los vientos.

FILIN

EL COMU.....

Viene de la Pagina TRES

nes. 2) La utilización del poder proletariado para separarlo de una vez por todas a los explotadores para consolidar la alianza del proletariado con las otras masas de explotados, para alistar a estas masas en orden a la construcción y para asegurar la dirección de ellas por el proletariado. 3) La utilización del poder del proletariado para la organización del socialismo, para abolición de las clases y para la transición a la sociedad sin clase y a una sociedad sin Estado. (Stalin: Leninism).

He aquí espuesta la doctrina comunista acerca del

CLAUDIO MARIA VOLIO Y JIMENEZ

ARZOBISPO TITULAR DE SOTERÓPOLIS

Y PRELADO DE LA BASÍLICA DE NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES saluda cordialmente al Señor Director de LA EPOCA y le manifiesta su agradecimiento por los bondadosos artículos publicados en su importante periódico con motivo de sus bodas de plata episcopales.

Cartago, 31 de Mayo de 1941.

Los caballeros Marianos festejaron el domingo al director Padre Hennicken

El domingo pasado los Caballeros Marianos festejaron a su Director el Padre Hennicken, C. M., con una fiesta sencilla, con motivo de su onomástico.

Hubo buena orquesta, tomando parte el conocido pianista Padre Maelhler y el clarinetista don Eduardo Gómez.

Con frase conceptuosa y galante hizo el ofrecimiento el Sr. Prefecto don Oscar Herrera Mata. Un grupo de niños del Hospicio de Huérfanos con su marimba tocó varias piezas saturadas de arte. Los niños fueron obligados al bis, cada vez que tocaron. El poeta don Alejandro Salazar Herrera, recitó con la sonoridad unciosa que le caracteriza, un bello poema a la Virgen de los Angeles, original de su estro privilegiado.

Para agradecer el homenaje el Padre Director, con palabra fogueada en el espíritu mariano, agradeció el acto, que traslucía, alegría cristiana. Nosotros—decía—tenemos derecho a esta clase de distracciones; formamos una verdadera familia, ligada con los lazos del amor cristiano y por las melodías y los cantos vamos también en busca de Dios.

Después de las palabras del Padre Director, se ofrecieron refrescos y confituras y luego el noble y abnegado Padre Sheuffgen ofreció unas películas.

Para los organizadores de esta fiesta y en particular para el activo don Juan Félix Solano G., vaya nuestra enhorabuena.

Oyendo a Mr. Roosevelt..

Viene de la Pag. 3

Los cantos de sirena que sobre este repetido y fecundo tema contiene el mágico discurso a que nos venimos refiriendo, son conmovedores y emocionantes. Sólo que cuando comparamos estas idealidades amables con las crueles y rulas realidades que viven tantos pueblos democratas cuyos mandatarios y políticos inscruolos y serviles están aceitados y catalogados en la Casa Blanca de Washington como paladines de la democracia, el cuajo, como se dice vulgarmente, se nos va a los tañones y comprendemos que la procesión no es sino farsandía.

Patético y sugestivo aparece el Presidente Roosevelt todas las veces que ha tratado de convencer a los habitantes del continente americano, del próximo e inminente peligro de una invasión totalitaria. Ahora nos habla de lo mismo con mayor vehemencia de tal manera que ha puesto a muchos tan nerviosos que sueñan a menudo viendo caer lluvias de paracaidistas sobre los techos de las casas. Nosotros al cambio nos sentimos tranquilos y nos reímos al oír las fatídicas predicciones de Mr. Roosevelt y su coro de repetidores. Como no la debemos, no la tenemos. Allí Mr. Roosevelt que se le pasa urgando y apelean lo el pascal por su propia cuenta sin que nos haya tomado parecer. Así es que si le llegan las avispas y lo pican, bien picado estaría. Lo único que podríamos hacer en su favor, si llega el trance, sería enviarle un cuadro escogido de los gartenientes capitaneados por Breches Mesén para que lo salven.

Estado y del poder y las perspectivas que el comunismo ofrece a las naciones y a la humanidad entera. No es fácil que siempre les salgan bien sus propósitos, pero queda en pie la doctrina y su fervor por plasmarla en la práctica. Además hay que tener presente todo lo que hemos dicho en nuestro estudio para descubrir la GRAN MENTIRA DEL COMUNISMO, la misma que ocultan a las pobres masas que se enrolan con fines de defensa en un partido porque no lo conocen.

Ciertas partes del discurso nos dan la impresión de que Yankilandia está defendiéndose ya de los ejambres de estucas totalitarias: la preparación parece que se está llevando a cabo vertiginosamente como si el enemigo estuviera ya a las puertas. Hay motivo para presumir que Mr. Roosevelt se le pasa el día y noche despeinado y en mangas de camisa, impartiendo apresuradamente multitud de órdenes urgentes para impedir o combatir una fenomenal y truculenta invasión a su país: que, analizada seriamente por personas entendidas y con los nervios en su lugar, ha sido ya considerada como una aventura quijotesca, descabellada e imposible.

JUAN PUEBLO

ECOS...

Viene de la Pag. 3

- 27° El zumo de naranjas, suprime la tos.
- 28° El zumo de naranjas, es el mejor aperitivo.
- 29° El zumo de naranjas, embellece el cutis.
- 30° El zumo de naranjas, nos inmuniza contra los contagios.

Los cuatro pilares de la verdadera felicidad

No hagamos mal a nadie, ni aun a los animales, ni aun a las plantas.

No hablemos demasiado; evitemos la charla pueril, digamos siempre lo necesario, lo útil, lo conveniente,

Segundo gran Turno del año EN LA PARROQUIA DE Santa Teresita del Niño Jesús

SABADO 7 1941 DOMINGO 8 1941

Lo del día...

Viene de la Pág. 1a.

¡tanle problema, muy grave por cierto, se ha concretado a unas voces de alarma y a unos párrafos para amansar las justificadas sospechas del público.

No pasa un sólo día sin que se nos cuente a través de la prensa sobre nuevas industrias y mil proyectos sobre las capitales extranjeras que se quedan siempre en las dulces regiones del sueño; porque ni existen las industrias ni acaban de llegar esos capitales extranjeros. Toda esa insulación del espíritu publica la juzgamos altamente perjudicial y no acertamos a dar con la razón verdadera que explique esa larga tomadura de pelo a la nación.

Con grande dolor nuestro tenemos que añadir a las anteriores consideraciones algo que nos llena de tristeza; quienes se encaran con mayor preparación y quienes han tomado con verdadero denuedo el trabajo de estudiar nuestra realidad nacional son los que están al servicio de ideas que pugnan contra todas nuestras instituciones. Abnegadamente y

En onda leve...

Viene de la Página DOS

deseo único. Lo consideraba obligación y placer, trabajo y recreo. Vida, en suma. Hasta el punto de que dejar de hacer el bien, juzgaba que no era vivir.

Como os lo digo, y según pasaré a explicaroslo, pues ello constituye la anécdota presente. Fue que Tito cierta vez, desde la mañana a la noche no tuvo ocasión de favorecer a nadie. Por lo que juzgó ese día ayuno de fatiga y de goce, creyó que no lo había vivido. Y así al ir ya a acostarse, dijo tristemente: —He perdido el día.

Pero se equivocó, pues resulta todo lo contrario. Dado lo grande que es la ingratitud humana, quien hace un favor, pierde el día que lo hace. Y si fuese un amigo al que se lo hiciera, acaso pierda más. Posiblemente, casi seguramente, perderá el día y el amigo nada más. Practiquemos la gran virtud del SILENCIO.

No murmuremos de nadie.

Seamos indulgentes con las faltas ajenas. En la mayoría de los casos criticamos en otros nuestros propios defectos.

Seamos alegres, seamos optimistas. El dolor es la alegría de mañana. Aprendamos la lección de la VIDA por difícil que sea. Pongamos al MAL TIEMPO BUEN CARA!

no del todo faltos de inteligencia esa masa de hombres admirablemente organizada—la única organización eficiente del país—se entregan a la solución de nuestros problemas mientras la gente intelectual, los venerables ciudadanos, los que se creen mentores de nuestra nacionalidad, se entretienen con el deporte de demostrar-se recíprocamente, de seguir la rutina sin decidirse nunca por trabajar realmente y según los modos convenientes por nuestra patria. A cada cual lo suyo. Comprendamos que la redención tiene que empezar por consensar nuestra culpa.

EL ULTIMO DISCURSO...

Viene de la Primera Página

paganda política pero no consecuencia de un estudio de la realidad ni de las posibilidades actuales de Alemania a la que cuesta trabajo conquistar Creta y todavía no se ha atrevido a invadir las Islas Británicas. Pero sin ese instrumento de pura especulación judía, cómo amedrentar los ánimos de ciertas naciones americanas? Cómo arremolinarlas en torno de los imperialismos?

La invasión alemana a la América no es un argumento. Es un pretexto honrado para conseguir todo menos una finalidad defensiva americana de carácter bélico. Hay que decirlo alto y claro y a ello derecho tenemos como americanos. Se pretende enemistar este con el europeo. Con qué fin? No con el fin de defenderlo; no con el fin de sembrar la paz en el mundo, sino con el fin que inspira el monopolio comercial, el imperialismo de comercio de venta. Ahora bien, en este orden podrían comprometerse los monopolizadores a satisfacer las necesidades de toda la América sin menoscabar soberanías nacionales que en gran parte se hallan asentadas en la independencia industrial y en la autonomía comercial? Es un punto que no se nos ha esclarecido aún.

Se habla de defensa del comercio, de libertad de los mares. Cuando se siente que flaquea el argumento socorrido de la invasión alemana, se acude a la panacea que cura todos los entuertos de razonamientos y si no satisface aturde todas las mentes: la defensa de la democracia, de la libertad. Nosotros preguntamos si es cierto que se desea imponer al mundo por los Estados Unidos y en general por la América esos respetos y esos acatamientos, para quiénes, en favor de quiénes se intenta? Son principios universales? Entonces cómo no se ha protestado contra el insolente y antijurídico bloque inglés por lo que mira a las naciones que están neutrales, como España, Portugal, etc.? Qué autoridad puede recabarse cuando se deja calculadamente y no por inadvertencia pasar por alto esos hechos monstruosos cometidas por naciones amigas en contra de la justicia y del derecho que se trata de defender? O es que se han arrogado el monopolio del derecho y de la justicia internacional?

Mientras se está hablando a favor de los grandes principios que deben regir al mundo, mientras se está prometiendo un colosal apostolado en favor de los mismos, los argumentos caen a pedazos y en torno de ellos la autoridad de quien los formula. Todo esto no nos puede ocultar lo único real y verdadero que existe entre tanta alharaca: El mercantilismo judío que está atizando las sangrientas hogueras en que media humanidad se consume en esta hora de cesgracia.

SERTORIO.



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

- | | |
|--------------------------|-------------------------|
| Alas en la niebla | Herradura fatal, la |
| Bucanero, el | Hombres contra el cielo |
| Edison, el hombre | Lista y traviesa |
| En la frontera de México | Mary se enamora |
| Hacia otros mundos | Mas allá de Shanghai |

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A, 2a. Sección

- | | |
|----------------------------|------------------------------|
| Al sur de Suez | Héroes de profesión |
| Antes de que muera | Hora fatal, la |
| Arizona | Marca del Zorro, la |
| Barrio bajo | Misterio del tercer piso, el |
| Caballero del desierto, el | Mujer del otro, la |
| Confesión | Revisor de vagones camas, el |
| Corresponsal extranjero | Rubi fatal, el |
| Dama dorada, la | Siete jinetes de la victoria |
| Dama y los pistoleros, la | Televisión al rescate. |
| David Coperfield | Te quiero otra vez |
| Eran cuatro hijos | Triunfo del Dr. Kildare, el |
| Florián | Tuya será |
| Halcón de los mares, el | |

ESCABROSAS

Clase B.

- | | |
|--------------------|----------------------------|
| Allá en el trópico | Luz de un fósforo, la |
| Charro negro, el | Mártir, el |
| Giácolo | Ojos negros |
| Levántate mi amor | Rapto de las estrellas, el |
- Piensen los padres en su grave responsabilidad respecto de la clase de espectáculos que permiten ver a sus hijos. De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atenderá gustosamente.